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马太福音解经讲道之七十八 

天国的变化——君王骑驴公开进耶路撒冷城 

读经：亚 9：9-10；路 19：28-40；太 21：1-11 

各位在耶稣基督里蒙我们父神所爱的弟兄姊妹们：我们今晚要查考的经文是马太福音 21：1-11，本段

经文记载了我们的主耶稣基督生平中一个非常重要的经历，描写了祂公开进入耶路撒冷圣城这件事，这是

祂被钉十字架前最后一次到那里去。从这个时候开始，基督也将要公开直面那些恨恶祂的宗教领袖们，最

终导致宗教领袖们恼羞成怒，将祂钉在十字架上。今晚我们要查考的经文是记录了基督这位天国永恒的大

君王骑着驴驹公开进入耶路撒冷圣城的情形；在这段经文中让我们看到基督的全知，看到祂应验了旧约先

知的预言，也让我们看到当时民众的无知。这一切都对我们有很好的教导。下面我们具体来看这段经文： 

 

一、基督的全知（1-3） 

1-3  耶稣和门徒将近耶路撒冷，到了伯法其，在橄榄山那里，耶稣就打发两个门徒，对他们说：“你

们往对面村子里去，必看见一匹驴拴在那里，还有驴驹同在一处。你们解开，牵到我这里来。若有人对你

们说什么，你们就说：‘主要用它。’那人必立时让你们牵来。”  

弟兄姊妹们，主耶稣和门徒现在去耶路撒冷干什么呢？为什么基督不直接进入耶路撒冷城而要门徒去

牵一头驴驹来？基督为什么不骑着马而是骑着驴驹进城呢？ 

根据路加福音的相关记载，这个时间，是犹太人的逾越节将近的时候，基督和门徒往耶路撒冷城去，

是因为基督的时候要到了，就是祂多次向门徒预言过的上耶路撒冷受害的时候，这是神为祂所定的时候，

基督是为了这个时候来的，因此祂是定意往耶路撒冷去。在这里我们可以看见基督以父神的旨意为念，情

愿舍己顺服父神的旨意；后来圣经和教会历史的记载告诉我们，使徒们也是如此效法基督的脚踪行。正如

使徒保罗所说的：“现在我往耶路撒冷去，心甚迫切（注：原文作“心被捆绑”），不知道在那里要遇见

什么事。但知道圣灵在各城里向我指证，说有捆锁与患难等待我。我却不以性命为念，也不看为宝贵，只

要行完我的路程，成就我从主耶稣所领受的职事，证明神恩惠的福音。”【徒 20：22-24】今天我们每一

位基督徒也当如此行，以神的旨意为念，看神的旨意就是我们的人生！ 

那基督为什么要骑着驴驹呢？这是要应验旧约先知撒迦利亚的预言【亚 9：9-10“锡安的民哪，应当

大大喜乐！耶路撒冷的民哪，应当欢呼！看哪，你的王来到你这里！祂是公义的，并且施行拯救，谦谦和

和地骑着驴，就是骑着驴的驹子。我必除灭以法莲的战车和耶路撒冷的战马，争战的弓也必除灭。祂必向

列国讲和平，祂的权柄必从这海管到那海，从大河管到地极。”】，表明祂就是神在旧约所预言的弥赛亚

救主。 

为什么不骑着马，而是骑着驴驹呢？马在当时的时代是象征着战争，马是战场上的工具；而基督的来

临，不是为了打仗，而是为了带来和平。同时，驴或骡子是犹太君王的御用动物【王上 2：32-35“大卫王

又吩咐说：‘将祭司撒督、先知拿单、耶何耶大的儿子比拿雅召来。’他们就都来到王面前。王对他们说：

‘要带领你们主的仆人，使我儿子所罗门骑我的骡子，送他下到基训。在那里，祭司撒督和先知拿单要膏

他作以色列的王。你们也要吹角，说：愿所罗门王万岁！然后要跟随他上来，使他坐在我的位上，接续我
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作王。我已立他作以色列和犹大的君。’”】。所以，基督骑着驴驹进入耶路撒冷圣城，就是为了要表明

祂是和平的君王。 

然后，我们从基督所说的话，以及在路加福音的相关经文中可以很清楚的看到基督具有无所不知的属

性，因为基督不用事先去考察，就知道前面的事情以及事情的结果会如何。这是何等奇妙的事情！那么，

这一属性对我们今天的基督徒有怎样的教导意义呢？ 

弟兄姊妹们，耶稣基督是全知的神，没有什么事情是可以隐瞒祂的；也没有任何的心思意念是祂所不

知道的。因此，我们基督徒要知道，我们在任何时候，都是活在神的面前，我们的心思意念和言语行为，

无论是私下还是公开，在神和基督面前都是赤露敞开的。所以，我们要何等小心谨慎，要殷勤保守己心，

使我们的心思意念和言语行为都合神心意，蒙神悦纳。我们基督徒，必须时刻都要有“神前意识”（也即

认识到自己无论何时都是活在神的面前），这样才可以使我们少犯罪，多做合神心意的事情，使神的名因

此得荣耀。 

弟兄姊妹们，针对这里基督预告的事情都应验了，我们再来思想一个问题：基督预告门徒将会发生的

事情，结果如实地应验和成就了，这与今天那些巫婆神汉发出的预言也应验了，甚至教会中也有一些所谓

的先知预言也应验了有什么不同？ 

关于这一点，我们可以参考旧约申命记 13：1-5 经文的教导：“你们中间若有先知或是做梦的起来，

向你显个神迹奇事，对你说：‘我们去随从你素来所不认识的别神，事奉他吧！’他所显的神迹奇事，虽

有应验，你也不可听那先知或是那做梦之人的话。因为这是耶和华你们的神试验你们，要知道你们是尽心

尽性爱耶和华你们的神不是。你们要顺从耶和华你们的神，敬畏祂，谨守祂的诫命，听从祂的话，事奉祂，

专靠祂。那先知或是那做梦的，既用言语叛逆那领你们出埃及地、救赎你脱离为奴之家的耶和华你们的 

神，要勾引你离开耶和华你神所吩咐你行的道，你便要将他治死，这样就把那恶从你们中间除掉。”耶稣

基督是三一真神的第二位格，祂所教导我们的就是真理，祂就是真理的本体【约 14：6】；祂也是指引我

们正确认识真神。而现今那些巫婆神汉或者教会中所谓的先知，他们所行的虽有应验，但是他们却是勾引

人远离真神和祂的真理，所以这只能说是出于神的允许，是神要借此试验祂的百姓。 

虽然有人可能以为今天一些教会中的“先知”，他们还是叫人好好信耶稣的，我们怎么能说他们的工

作是出于邪灵的呢？我们怎么能够将他们与那些异教徒中的巫婆神汉相提并论呢？但我要提醒这样认为

的弟兄姊妹，旧约的先知发预言可以应验，那是因为神的特殊启示还没有停止，神的特殊启示常常就借着

旧约先知的口发出，所以旧约的先知的预言是会应验的。但当圣经封典之后，也就是神的特殊启示停止之

后，神就不再使用先知发预言这样的方式来启示祂自己了。因此，今天已经不会再有真正的先知发预言的

情形了。所以，现今一些教会中出现的所谓“先知”发预言，甚至还应验了，我们可以肯定的说，那不是

出于圣灵的工作；他们这样的作为，已经在将人引导偏离真道的路上，所以他们的“预言”即使有应验，

也是神所憎恶的；是我们基督徒当拒绝和抵挡的。 

弟兄姊妹们，申命记 13：1-5 的这一原则也可以应用到人类历史中任何一种的理论和学说，不管它们

听起来是多么合理，做起来是多么顺手和深得人心，只要这些理论和学说是引人远离神和祂的真理的，就

一定不是出于神的祝福，而是出于那恶者的灵的工作，是神允许它们产生而已，目的是要借此试验祂的真

百姓，教导他们学会分辨并坚持真理，敌挡假道和邪说，使他们可以在地上更好地见证荣耀神。 
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弟兄姊妹们，你从门徒的顺从以及驴的主人的顺从，学习到怎样的真理？ 

门徒对基督吩咐的顺从，我们好理解，因为基督是他们的夫子，是老师，门徒顺从是理所当然的。然

而，驴的主人只因为门徒所说的“主要用它”就允许他们把自己家的驴和驴驹牵走了，这是不可思议的！

这让我们看到神的作为是何等奇妙和大能！出于神的话，没有一句是不带能力的！人的心也都在神的掌管

之中，神可以随着自己的旨意来调动人的心（包括君王的心，箴言书 21：1“王的心在耶和华的手中，如

同垄沟里的水，随意流转。”）。所以，我们从中要看到神主权的掌管，也要看到在现今自己所处环境中

神主权的掌管。在我们所处的环境中按着神的心意来行事为人，不做过激的事情，不要自己伸冤，好像神

不能掌权一样。 

 

二、基督骑驴进圣城应验了先知的预言（4-7） 

4-7  这事成就，是要应验先知的话，说：“要对锡安的居民（注：原文作“女子”）说：‘看哪，

你的王来到你这里，是温柔的，又骑着驴，就是骑着驴驹子。’”门徒就照耶稣所吩咐的去行，牵了驴和

驴驹来，把自己的衣服搭在上面，耶稣就骑上。  

 弟兄姊妹们，基督为什么要这样大张旗鼓地进耶路撒冷圣城？那祂之前为什么那么低调呢？ 

有解经家认为，当时耶路撒冷城内外聚集可能有近两百万人。可以想象一下基督骑着驴驹进城是一幅

怎样的场景！我们要知道，基督此次上耶路撒冷去的真正目的，乃是要借着在那里的受难来彰显神的大能

拯救！这是不可能在私下进行的事情。这是必须要在众人面前公开进行的事，使更多的人可以知道祂舍己

的拯救之工。所以，基督这次要这样大张旗鼓地骑着驴驹进耶路撒冷圣城，借着应验旧约先知的预言来表

明自己正是神所应许的弥赛亚救主。 

那为什么祂之前都是很低调的行事呢？正如基督自己所说的，祂来的目的是要拯救罪人，是要借着讲

道和教导来施行属灵的拯救；而如果基督高调的医治病人、行神迹，这会影响祂的讲道和教导事工；同时，

旧约圣经也预言这位耶和华的仆人，是不争竞、不喧嚷，只将真理传开【赛 42：1-4“看哪！我的仆人，

我所扶持、所拣选、心里所喜悦的。我已将我的灵赐给祂，祂必将公理传给外邦。祂不喧嚷，不扬声，也

不使街上听见祂的声音。压伤的芦苇，祂不折断；将残的灯火，祂不吹灭。祂凭真实将公理传开。祂不灰

心，也不丧胆，直到祂在地上设立公理，海岛都等候祂的训诲。”】。所以，基督在之前都是非常低调的

行事；但是现在不一样了，因为祂的时候到了，祂要借着公开的、被众人所知道的方式来上十字架，来成

就父神所定的救赎工作。因此，祂要大张旗鼓地骑着驴驹进耶路撒冷圣城。 

弟兄姊妹们，我们再来思想一下，基督骑着驴驹进圣城，这是一件容易的事情吗？这显明祂是怎样的？

又给我们怎样的教训呢？ 

驴驹是小毛驴，未曾被人骑过，是不驯服的；而且当驴驹看到很多人的时候，是会惊慌蹦跳的。所以，

一般人是很难骑着未经训练的驴驹却很平稳的行路的。然而，我们不要忘了基督不单是完全的人，祂也是

完全的神！祂有绝对的主权可以管理任何动物。所以，驴驹在基督的胯下可以非常顺服。这也是非常明显

地显明基督是掌管万物的神。这也教导我们今天每一位神的儿女，要顺服祂这位绝对的主权者。 

那么，从基督准确无误的应验了旧约先知的预言一事，你得着怎样的教导呢？ 
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首先，这让我们看到圣经实在神所默示的，是绝对无误的；所以，我们应当正确看待圣经，视其为神

无谬误的圣言，是我们信仰和生活的规范和准则。 

其次，神的预言准确无误的应验，也是要教导我们对神的预言和应许要有活泼的信心。尽管当时的民

众和宗教领袖对此漠不关心，但是我们这些属神的儿女不可如此。我们不单要对这个预言的应验存着喜乐

和感恩之心，也要对神在圣经中所有的预言和应许都存着活泼的信心，存着盼望和喜乐。 

然后，我们在这里也思想一个有趣的问题：你知道圣经中还有什么预言是还没有应验却必要应验的

吗？你要如何应对呢？ 

这个预言是最后、也是最大的预言，那就是基督的再来！这是必定要完全应验的预言。面对这个预言，

所有神的百姓都应当预备自己，警醒等候它的成就。圣经关乎这个预言，有很多的经文和教导，都是要求

我们要警醒预备、警醒等候的。所以，我们要认真对待，不可当作儿戏；因为这不是人开玩笑的话语，而

是神确定无疑的预言。在警醒预备等候的过程中，我们需要尽自己当尽的每一样本分。不可像一些无知的

人，什么事情都不干了，就在那里傻傻地等待基督的再来；这是异端的洗脑和错谬。我们应当将每一天都

当作最后一天来生活，在其中努力、积极地尽自己当尽的本分，预备自己迎见神。 

 

三、民众的无知（8-11） 

8-11  众人多半把衣服铺在路上，还有人砍下树枝来铺在路上。前行后随的众人喊着说：“和散那（注：

“和散那”原有“求救”的意思，在此乃称颂的话）归于大卫的子孙！奉主名来的，是应当称颂的！高高

在上和散那！”耶稣既进了耶路撒冷，合城都惊动了，说：“这是谁？”众人说：“这是加利利拿撒勒的

先知耶稣。”   

弟兄姊妹们，经文告诉我们，基督骑着驴驹进入耶路撒冷圣城受到了怎样的对待？宗教领袖因此如何

对待祂呢？这其中显明什么真理？ 

基督骑着驴驹进入耶路撒冷圣城受到了民众空前的欢迎，他们高声呼喊：“和散那归于大卫的子孙！

奉主名来的，是应当称颂的！高高在上和散那！”“和散那”是“求你拯救”的意思。他们在那里高声称

颂欢迎主耶稣，还说祂是大卫的子孙。然而，路加福音的相关记载告诉我们，这激起了宗教领袖们的仇恨，

以致宗教领袖们欲将基督除之而后快。这让我们看到，当真理被显明和被更多人承认的时候，基督的仇敌

反而会更加的刚硬和敌挡；这其实显明的是福音的两面性，正如使徒保罗所告诉我们的：“感谢神！常帅

领我们在基督里夸胜，并藉着我们在各处显扬那因认识基督而有的香气。因为我们在神面前，无论在得救

的人身上，或灭亡的人身上，都有基督馨香之气。 在这等人，就作了死的香气叫他死；在那等人，就作

了活的香气叫他活。这事谁能当得起呢？”【林后 2：14-16】这样的真理令我们感恩和敬畏！ 

弟兄姊妹们，这些欢呼称颂的人对基督真的认识吗？这其中给你有怎样的教导呢？ 

虽然这些人高声呼喊：“和散那归于大卫的子孙！奉主名来的，是应当称颂的！高高在上和散那！”

“和散那”是“求你拯救”的意思。他们在那里高声称颂欢迎主耶稣，还说祂是大卫的子孙。但是我们后

来圣经的记载可以知道，他们并不是真正的认识了耶稣就是基督，是神所差来的弥赛亚救主。因为再过四

天之后，也是这些人高声呼喊“除掉祂，把祂钉十字架！”所以，这是对人性真实的写照！显明罪人是何

等的刻变时翻！这也教导我们，人的称赞是何等靠不住！是何等毫无价值！所以，我们今天要追求的是人
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的喜欢称赞还是神的喜欢称赞呢？保罗教导我们：“我现在是要得人的心呢？还是要得神的心呢？我岂是

讨人的喜欢吗？若仍旧讨人的喜欢，我就不是基督的仆人了。”【加 1：10】惟愿我们都竭力追求蒙神的

喜悦。 

那么，是什么原因导致这些民众根本不认识基督呢？这其中又给你怎样的教导呢？ 

我想，主要有四方面的原因导致民众不认识基督： 

首先，原罪的影响、人性的败坏导致犹太民众和所有罪人一样，对属灵的事物是无知的； 

其次，犹太的宗教领袖们并不教导百姓真理，反而是用人的遗传来取代真理； 

再次，民众也更多的是关注自己的利益好处，肉身的需求；基督就曾经责备他们寻求祂是为了吃饼得

饱； 

最后，民众们执意盲目地敌挡基督，拒绝基督；即使基督行了神迹，给他们带来很多的好处，他们也

是硬着心不愿接受基督为弥赛亚，所以最终他们说“除掉祂，把祂钉十字架！……祂的血归到我们和我们

的子孙身上。”【太 27：22、25】 

从中，我们要看到一个人能够认识耶稣基督，能够归向耶稣基督是多么奇妙的事情，是神奇妙大能的

工作！正如基督曾经宣告过的：“若不是差我来的父吸引人，就没有能到我这里来的；到我这里来的，在

末日我要叫他复活。”【约 6：44】然后，我们也要认识到作为传播真理的人需要何等小心！我们不可传

扬自己，也不可传扬人的遗传，而是要传扬基督！要忠实地为真理作见证。同时，我们也要记得，千万不

可硬着心敌挡真理，因为这会使人的心越发刚硬以致灭亡！ 

 

亲爱的弟兄姊妹们，今天我们原本也是全然败坏的罪人，现在竟然能够明白真理，能够对真理有柔软、

顺服的心，是何等的恩典啊！因此，我们要因着耶稣基督伟大宝贵的救赎而感恩；要因着基督主权的管理

而安息；要因着基督的怜悯开恩而越发积极努力顺服、遵行神的旨意；要因着基督必定再来施行祂那绝对

公义的审判而警醒预备自己。愿我们每一位弟兄姊妹借着今天的学习更加殷勤努力尽自己基督徒当尽的每

一样本分，来见证荣耀神的圣名。阿们！ 

 

思考问题： 

1、主耶稣和门徒现在去耶路撒冷干什么呢？为什么基督不直接进入耶路撒冷城而要门徒去牵一头驴

驹来？基督为什么不骑着马而是骑着驴驹进城呢？ 

2、认识基督全知的属性给你有怎样的教导？ 

3、基督所发的预言得到应验与现今那些巫婆神汉以及有些教会中的先知发预言得到应验有什么不

同？给你怎样的教导？ 

4、你知道圣经中还有什么预言是还没有应验却必要应验的吗？你要如何应对呢？ 

5、这些欢呼称颂的人对基督真的认识吗？是什么原因导致这些民众根本不认识基督呢？这其中又给

你怎样的教导呢？ 


